

Saint Chalan ou Cholan († vers 660)

Fondateur du monastère de femmes de Charenton-du-Cher (Cher).

Fêté le ?

Saint apparenté n'ayant pas été moine à Luxeuil mais a contribué au développement de la mouvance colombanienne.

La tradition de l'histoire locale nous indique qu'il était un disciple de [Colomban](#). [Saint Eustaise](#), deuxième abbé de Luxeuil s'est rendu dans cette région de France mais nous n'en connaissons par la raison, il est probable qu'il connut saint Chalan.

Jonas de Bobbio évoque la fondation d'une communauté de femmes placée sous la règle du moine irlandais saint Colomban par *Theudulfus*, surnommé *Babelenus* (ne pas confondre avec saint Babolein ou saint Bobolène de Bobbio) au début du VII^e siècle à Nevers (Nièvre).

Au XIX^e siècle, on découvre la mention de l'existence d'un monastère d'hommes du VII^e siècle à *Insula super murmanda fluvium* traduit par Isle-sur-Marmande (14 km de Saint Amand Montrond (Cher). A proximité de cette première implantation un monastère de femmes (devenu abbaye des religieuses de Bellavaux) aurait été fondé à Charenton-du-Cher. Il serait spécifié que le monastère était dans la mouvance colombanienne.

Au XX^e siècle la découverte d'un sarcophage en marbre blanc, richement décoré, dans la chapelle de Charenton-du-Cher et de mobiliers mérovingiens fait remonter la fondation au VII^e siècle. Le sarcophage, déposé au musée du Berry de Bourges, serait celui du fondateur du monastère, Saint Chalan, mort vers 660.

Les sources d'informations sont bien ténues et toute contribution à cette recherche serait la bienvenue.

Source bibliographique :

Gilles Cugnier, *Histoire du monastère de Luxeuil à travers ses abbés*, 2004-2006, tome 1, page 142, édition Guéniot, Langres, en vente auprès de notre association, page [Publications](#).

Association Les Amis de Saint Colomban de Luxeuil

www.amisaintcolomban.net